



CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

6 QUESTIONS À...

ESTHER WAEBER-KALBERMATTEN

CONSEILLÈRE D'ÉTAT CHARGÉE
DE LA SANTÉ, DES AFFAIRES SOCIALES
ET DE LA CULTURE



«Actuellement, ce ne sont que des soupçons»

Le Département de la santé, des affaires sociales et de la culture (DSSC) était au courant depuis juin que des plaintes anonymes concernant les conditions et les rapports de travail avaient été envoyées au Service de protection des travailleurs et des relations du travail (SPT). Pourquoi avoir attendu si longtemps pour déposer une plainte pénale? Esther Waeber-Kalbermatten répond à nos questions.

Le Service de la santé publique accompagné du SPT a auditionné des employés de l'EMS Les Sources à Saxon le 25 juin. Comment se fait-il qu'ils aient eu moins d'informations que la RTS. Des faits nouveaux sont-ils survenus depuis?

L'infirmier qui témoigne dans l'émission «Mise au point» a montré une seule photo à nos enquêteurs, celle du visage ensanglanté. Il a surtout mis l'accent sur le

manque de temps que les soignants avaient pour s'occuper des résidents, ce qui pouvait avoir un impact sur la qualité des soins. Aujourd'hui, il parle de maltraitance, c'est ce qui nous a décidés à déposer cette plainte pénale.

Concrètement, sur quoi porte la plainte?

Sur les faits évoqués dans l'émission, en particulier sur le lien entre les photos et d'éventuelles maltraitances faites à des résidents.

Comment rassurer les proches des résidents? Des précautions ont-elles été mises en place?

Les contrôles réalisés n'ont pas mis en lumière de dysfonctionnements au niveau de la qualité des soins qui nécessiteraient une intervention urgente de mon département. Cependant, nous attendons des rapports circonstanciés des médecins ré-

pondants de l'établissement ainsi qu'une prise de position écrite de la part de l'infirmier dénonciateur. Par ailleurs, selon nos informations, se lon nos contacts que nous avons eus, le groupe Tertianum prend de son côté la situation très au sérieux.

Le rapport n'est pas encore bouclé? Pourtant, plus de deux mois se sont écoulés depuis l'enquête du SPT.

Le rapport du SPT a été envoyé à la direction du home Les Sources rapidement après le contrôle. Ce rapport ne traite que des aspects de protection du personnel. Il sera présenté à tous les collaborateurs d'ici à la fin du mois.

Vous ne vous faites donc pas de soucis pour les résidents?

Après avoir vu l'émission de la RTS, on ne peut pas ne pas se faire de soucis. Mais, actuellement, ce ne sont que des soupçons et je tiens à souligner que le SPT a reçu uniquement des plaintes anonymes de soignants, mais aucune plainte de résidents ni de leurs familles. De plus, la lettre ouverte signée par beaucoup de soignants dit tout le contraire. Nous voulons donc faire toute la lumière sur cette affaire.

Revenons au lanceur d'alerte, Robson Roduit. Il dit avoir été agressé. Des mesures elles été prises pour sa protection?

Je déplore évidemment cette agression et toute violence. Mais cela concerne la police, pas mon département.